
 

   

STRATÉGIE QUÉBÉCOISE D’ÉCONOMIE D’EAU POTABLE 
    Informations importantes 
 
 
Comme à chaque année depuis 2013, nous avons complété notre formulaire à l’usage 
de l’eau potable et nous vous transmettons nos résultats.  
 
Depuis 2012, cette stratégie québécoise d’économie d’eau potable a été mise en place 
par le ministère des Affaires municipales pour diminuer le plus possible les quantités 
d’eau consommées et les fuites sur le réseau d’aqueduc, le but étant d’éviter le plus 
possible le gaspillage d’eau et de connaître nos habitudes de consommation.  
 
À Armagh, nos données de consommation pour l’an passé (2022) sont de 227 litres par 
personne par jour et nous sommes supérieurs à l’objectif visé de 220 
litres/personne/jour à l‘échelle provinciale pour des municipalités comme la nôtre. Voici, 

à titre de comparaison, ce que nous avions comptabilisé dans les années passées : 
 
Année    Consommation unitaire    Objectif 
 
2021    204 L/p/j     220 L/p/j 
2020    251 L/p/j     220 L/p/j 
2019    220 L/p/j     220 L/p/j 

   
Nous constatons que nos données sont très variables et puisque l’objectif n’est pas 
atteint, nous devons installer d’ici au 1er septembre 2026, des compteurs d’eau dans 
tous les immeubles non résidentiels (commerces, institutions) et dans un échantillon de 
20 immeubles résidentiels. Ces actions n’ont pas pour but de tarifer au volume d’eau 
utilisé, mais seulement d’évaluer d’où proviennent les plus grosses consommations et 
de faire un portrait général de la consommation résidentielle à Armagh. 

 
Du côté de la municipalité, nous travaillons toujours à entretenir le mieux possible le 
réseau d’aqueduc, de réparer immédiatement toutes les fuites ou les bris. Dans 
l’ensemble, notre taux de fuite (qui est évalué d’après les consommations de nuit) est 
très bon comme en témoigne les chiffres suivants : 

 
Année     Taux de fuite     Objectif 
 
2022     2.1          ≤ 3 
2021     2.3          ≤ 3 
2020     1.6          ≤ 3 
2019     2.3          ≤ 3   

 
Malgré cela, nous faisons faire régulièrement de l’écoute aux bornes d’incendies et aux 
vannes afin de nous assurer que tout va bien. 
 
Comme nous l’avions annoncé l’an dernier, nous avions le projet d’installer un 
débitmètre au réservoir du Village pour mesurer plus exactement nos débits de nuit qui 
sont un indicateur des pertes sur le réseau. Ce projet a été reporté en 2024 faute de  
 



 

 
 
 
 
 
budget, puisque cette année, nous avons dû mettre l’emphase sur l’usine de traitement 
des eaux usées. 
 
Nous avons aussi le règlement 145-2012 sur l’utilisation de l’eau potable que nous vous 
invitons à consulter. 
 
Pour terminer, nous vous demandons de continuer à nous aider en continuant d’utiliser 
l’eau potable de façon responsable. Pour ce faire, nous vous rappelons encore cette 
année, les petits gestes quotidiens qui peuvent faire toute la différence : 

 

- une meilleure gestion du temps d’utilisation de l’eau lors du lavage des mains, de 
la douche, du brossage des dents, du lavage de la vaisselle,  

- la récupération de l’eau de pluie dans un tonneau pour l’arrosage des fleurs,  
- l’utilisation d’appareils de plomberie à débit réduit,  
- une meilleure gestion de certaines activités comme le nettoyage d’autos ou 

d’entrées privées ou d’arrosage de pelouse et de plantes extérieures, 
- le maintien en bon état de la plomberie de vos résidences.  

 
N’hésitez pas à nous contacter si vous désirez plus d’informations. 
 
 
 
La municipalité 


